


　

　

１．ＲＩ第2720地区　第４回三村ガバナー杯争奪野球大会開

催のご案内

　　日時　令和７年(2025年)５月31日　前夜祭５月30日

　　場所　大分市内

２．中津中央ロータリークラブ　創立50周年記念式典・祝賀

会のご案内

　　日時　令和７年(2025年)５月10日

　　場所　ヴィラルーチェ中津

　　　記念式典午後４時より　祝賀会午後５時より

　　　登録希望の方は幹事まで。

　

　

2024－25年度　第14回理事会　2025年３月11日

山本　馬場　佐藤信　栗山　三又　髙山　岩尾　今川

１．会員の退会について

　　　◇日下　重厚会員　オリックス㈱　大分支店　支店長

　　　　３月１日付退会

　　　　（オリックス㈱　三重支店へ３月１日付異動）

　

　

トーキングサロン報告

○第８グループ　　　　　コンダクター　小手川　大助会員

　２月６日18時30分からカフェフランセユキで先付け、スー

プ、牡蠣とオマール海老、いさき、豊後牛、プリンという最

高の正統派フランス料理をナパの最高のシャルドネであるス

ターグリンと楽しみ、終了後は全員参加でワインバー　ム・

ルージュでナパの最高のピノヌワールであるジョージを楽

しみながら談論風発する。余りにも議論が盛沢山だったた

め、報告は項目のみにとどめる。以下の通り。

・大分の美味しい店の紹介と大分の握り寿司に感激する人々

・歯槽膿漏がアルツハイマーの重要な原因

・リース会社による法人間の事業紹介、航空機リースの有用

性（耐用年数、二社しかない航空機生産会社の限界への対

応としてのリース)、ボーイングの労働争議

・船舶リース、杉の井ホテル、再保険会社

・由布院のＬ ＬＣ化問題、インバウンドの選別

・ロシアの金持ちの東京オリンピック時の要望

・大阪万博やカジノの現状

・虫歯になりやすい人となりにくい人

・中国人や東南アジアの人の甘いものへの嗜好と予想される

虫歯増加

・トリニータの練習場の問題

・少子化対応、産婦人科や小児科医師の不足、医師招聘にお

ける人の噂の問題

・女中の少子化対策における役割

・就職先保持の重要性や心療内科開業と人口の関係

・保戸島の経済、出身者が米国人マラソンコーチと結婚して

いたこと

・米国大使館での勉強会での前原の沈黙、二中関係を崩壊さ

せた玄葉光一郎外相

・尖閣問題は所有者の栗原氏の事業破綻を防ごうとした山東

昭子、石原慎太郎の失敗、報償費を使えばすぐに住むこと

・米国の麻薬問題の中心はフェンタニルで中国で製造され、

カナダやメキシコで最終製品に

・グリーンランドは反トランプのメディアの目くらまし

・北朝鮮に援助されている韓国の労働組合の問題、韓国では

警察にも労働組合あり

・安倍政権が黒川検事を検事総長へごり押し

・検察が安倍派のキックバックを取り上げて復讐

・フジテレビについて長谷川アナとホリエモンの動画

・昨年末から戦争の終結を予期してウクライナの難民の来日

が急増　

・ウクライナは大統領選挙から終戦へ

・ポルトガルで聞いたウクライナ人の犯罪、ＮＡＴＯに入れ

ないのは信用のなさ

・さくらんぼ、桃、だだちゃ豆など山形の美味しいものの紹介

・産地直送の例としてさんまの刺身

・各県出身の芸能人紹介、東北は少なく福岡がダントツに多い

・大分出身の沖雅也、にしきのあきらや上野丘にいた優秀な

宮崎美子

・見晴らしのいいホールの紹介と中国の深やジャズピアニ

ストの秋吉さんのＮＹ演奏会

・磯崎、足立、吉良などの大分舞鶴同級生

・衛藤晟一氏の親戚が赤坂支店問題、山一証券、安田信託の

キーパーソン

・林芳正官房長官のピアノやリードギター演奏のすばらしさ

・世界が変わる中で日本の次回選挙の重要性、国民を守る政

治家に投票

・大分県の全県一区の学校群の功罪

・皆が驚く津久見のセメント山風景とその100年の開発計画、

住民移住地準備

・筑紫亭など大分の４つの料亭

・新型コロナ下でも物流移動は盛ん、苦境から回復した常石

造船

・コロナワクチンの副作用が明るみに

・浜松町の貿易センターのホール完成に伴うホールの利用法

ロータリーわくわく広場

○「ロータリー交流の広場」準備進捗について

　　　　　　　　「交流の広場」実行委員会メンバー

　　　　　　　　　　公共イメージ　副委員長　中野　通孝

　　　　　　　　　　青 少 年 奉 仕　委 員 長　荻原　哲

　３月４日「交流の広場」実行委員会メンバー第８回ミー

ティングと出展企業事前説明会が行われましたので、その内

容と、３月30日当日に向けた状況の報告とお願いです。

　当日の配置やタイムスケジュールは各テーブルに配布して

いますのでご確認ください。前日・当日のお手伝いについて

は、複数の会員より内諾を頂いておりますが、前日の準備の

人数が３名不足していますので、ご協力いただける方は是非

お願いします（結果、前日の設営は上田会員、浦川会員、

村上会員、森若会員、谷会員に、当日の運営と撤収は、尾

野会員、上田会員、西村会員、大重会員、武下会員にご協

力頂けることになりました)。

　ご案内のとおり、わが大分ＲＣからは、最多となる４つの

催事を行います。３月30日は是非、会場に足を運んで頂き、

子供たちの仕事体験を楽しむ姿をご覧頂きたいと思います。

　私事ですが、４月１日付で難波支店への転勤を命じられ、

本日が例会最終出席となりますので、一言ご挨拶を申し上げ

ます。一昨年の10月、杉原会員の紹介で大分ロータリークラ

ブに加入しました。不良債権処理で経営環境が大変に厳し

かった2001年、中央三井信託銀行では、日本橋のＲＣ以外

は退会を余儀なくされ、大分でも先輩支店長が悔しい想い

で退会したと思います。それから22年が経過していました。

　１年６カ月と大変、短い期間でしたが、大分ＲＣの皆さん

に大変温かく迎え入れて頂き、ロータリアンとして、私の会

社の創業者でもある米山梅吉さん奉仕の精神に少しだけ近づ

けたような気がしています。青少年奉仕委員長を途中で退任

することになり、大変ご迷惑をお掛けしますがお許しくだ

さい。難波支店では残念ながらロータリークラブに加入し

ていないため、私のロータリアンとしての活動は３月30日

のわくわく広場が一旦、最後となります。子供たちに喜ん

でもらえるよう精一杯頑張りたいと思います。

　皆さま、大変お世話になりました。

　

　

荻原哲会員より退会挨拶をいただきました

　

　

「大分県内の景気動向」

　　　　　　　　　　　　　　　日本銀行大分支店　支店長

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　安德　久仁理会員

　今回は、ピンチヒッターの卓話ということで、日銀大分支

店で毎月行っている、大分県内の景気動向についての記者会

見の内容を、そのままお話します。

　３月５日に公表した月報では、個別項目・総括判断いずれ

も据え置いています。全体感としては、鉱工業生産が海外需

要の鈍さなどから弱い状況が続いていますが、①個人消費が

底堅い中で、観光も好調であること、②堅調な企業業績を背

景に設備投資が高水準で維持されていること、③公共投資

の工事発注も高水準で維持されていることの３点が、引き

続き県内経済の回復を支えている状況に変わりありません。

　ただし、今月、経済指標や企業ヒアリングなどを点検して

いる中で、景気判断を変更するほどではないにしても、景気

の様相が徐々に変化している様子がうかがわれました。

　一つ目は、個人消費において、物価上昇の影響に広がりが

みられていることです。

　個人消費全体でみれば、所得の増加による下支え効果から、

販売数量が大きく減少しないかたちで販売額の増加傾向が続

いています。また、気温が低い中で冬物衣料や暖房器具の売

れ行きが良くなっていますし、外食などのサービス消費も休

日を中心に増加が続いているようです。これらを総合して、

個人消費は「底堅い」と判断しています。

　ただし、最近の個人消費に関する環境の変化をみますと、

大分市の１月の消費者物価指数は前年比＋３％を超える水準

となり、数か月前よりも上昇幅が拡大してきています。これ

は、政府のガソリン等に関する補助金が縮小していることだ

けでなく、米の価格高騰やそれを受けた弁当などの値上げ、

肉・野菜の価格上昇などが背景にあります。

　そうした中で、家計の生活防衛的な動きが広がりつつあり

ます。スーパーやコンビニにおける日常的な消費の中では、

節約志向の影響が出やすいと言われる肉やお菓子を買い控え

る動きがあるほか、ハレの日消費であるバレンタイン関連商

品についても、販売好調な高価格帯商品があった一方で、

チョコレート価格が上昇する中で販売数量が落ちたとの声

も多く聞かれています。

　個人消費を腰折れさせるまでには至っていないとはいえ、

物価上昇が徐々に強まる中で、消費を下押しするような行動

が広がってきていますので、物価上昇をカバーするほど賃金

がしっかりと上がっていくのかも含めて、注意してみていく

必要があると考えています。

　また、観光に関しても、下振れの動きがみられ始めている

ように思われます。全体としてみれば、国内客の宿泊者数は

引き続きコロナ禍前を超える高い水準にありますし、インバ

ウンドについても春節の時期ずれでかさ上げされた面はあり

ますが、１月に過去最高の宿泊者数を記録したように、観

光全体でみれば「緩やかに増加している」と判断できる状

況です。

　ただし、これまで増加を続けてきた国内客の宿泊者数は、

足もとで若干マイナスになってきています。観光業の方から

は、宿泊料金が上がる中で、大分への旅行が減ってきている

のではないかとの声が聞かれているところです。３月は国内

客の春休み旅行やインバウンドの増加から、宿泊予約は好

調とみる先が多いようですが、これまで県内経済を支えて

きた観光にも、物価上昇による下振れリスクが徐々に及び

つつあるということに留意しつつ、今後の状況を丹念に調

査していきます。

　今月の二つ目の特徴は、生産が当面の間、弱い状態で推移

する可能性が高まってきているということです。

　化学では一部に改善の兆しはありますが、窯業・土石や鉄

鋼など素材業種全体でみると、中国の景気の鈍さや過剰生産

が早期に改善する見通しがない中で、操業度が引き上がるこ

とは当面見込まれていません。また、加工業種についても、

電子部品・デバイスでは半導体需要の回復がまだ先になる

との見方が大半なほか、輸送機械では海外での日本車販売

の苦戦や一部車種の生産停止もあって、生産が減少してい

ます。

　また、米国の関税措置の適用がどうなるかはっきりしない

ので、生産下振れの懸念がくすぶり続けています。大分県か

ら米国への直接的な輸出は全体の１割程度ですが、自動車な

ど米国向け製品のサプライチェーンに組み込まれている企業

が多いことも踏まえると、関税措置の内容によってはマイ

ナスの影響が更に大きくなる可能性もあります。

　三つ目の特徴は、設備投資において、建設関連の事業者の

人手不足などから、着工の先送りや工事進捗の遅れが生じて

いる可能性があることです。

　設備投資の先行指標となる建築着工床面積をみると、水準

が切り下がっているほどではありませんが、多くの業種でこ

のところ前年を下回る傾向になってきています。案件の先送

りは、来年度以降の投資額を増やすことになるので、持続的

に景気回復を支えるという点では必ずしも悪い面ばかりで

はありませんが、投資の実施により得られたはずの生産性

向上や収益機会を逸失することもあり得ます。

　このように、大分県の景気は、足もとで徐々に変化してい

る様子がうかがわれています。次回は短観との同時公表です。

業況判断ＤＩなどの各種データやヒアリング情報を総合的に

考慮し、経済情勢を点検したいと思います。

　

　

●澤田　清会員（２口）

　本日は当ホテルをご利用いただきありがとうございます。

今後ともどうかよろしくお願いいたします。

　我らが広島カープは、ここにきてケガ人続出で実に厳しい

状況です。今シーズンも優勝は無理かもしれません。そうい

う中で、今シーズンの開幕投手は大分出身の森下投手です。

今シーズンは15勝するんだよ。がんばれ森下。

　という事でニコニコを２口させて頂きます。

　

　

髙山龍五郎会員、佐藤信彦会員に山本会長から誕生日記念品

が贈呈され、ご本人からコメントをいただきました。

　

　

■３月30日　ロータリーわくわく広場

　場所　祝祭の広場

■４月６日　地区研修・協議会

　10：30～16：00　ホルトホール大分

　仲摩、栗山、十河、尾野、小野、佐野、谷、緒方、大重、

　森若、久野

■４月25日～26日　地区大会

　25日　16：00～16：45　ガバナー補佐・会長・幹事会議

　　　　　山本会長、佐藤幹事

　　　　16：45～17：45　地区指導者育成セミナー

　　　　19：00～　　　　希望者交流会

　　　　　山本会長、仲摩副会長、佐藤幹事、栗山副幹事

　26日　10：30～16：00　本会議

　　　　　山本会長、仲摩副会長、佐藤幹事、栗山副幹事、

　　　　　髙山会員、岩尾会員、福田会員

■５月23日～25日　ＲＹＬＡセミナー

　天草市御所浦交流セミナー

　受講生：20～30歳程度の青少年

　

　

４月１日　西村会員卓話“私の履歴書”

４月８日　新会員歓迎夜の例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　（出席8,000円　欠席4,000円）

４月15日　ゲスト卓話　松井　督治　氏（国東市長）

４月22日　新年度クラブ協議会

　　　　　　新年度委員会ごとに次年度活動話し合い

４月29日　定款第７条第１節に基づく休会

５月６日　定款第７条第１節に基づく休会

５月13日　夜間例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー３階紅梅の間

５月20日　新旧クラブ協議会（全員協議会）

　　　　　　現年度委員長より活動まとめ発表

５月27日　ゲスト卓話予定

６月３日　国際奉仕部門出前セミナー

　　　　　　羽田野　徹　氏（別府東ＲＣ）

６月10日　定款第７条第１節に基づく休会

６月17日　山下会員卓話

６月24日　さよなら夜の例会

　　　　　　18：30点鐘～例会行事～懇親会

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　（出席8,000円　欠席4,000円）

委員会報告

理事会報告

卓　　　　　話

退 会 者 挨 拶

幹　事　報　告 佐藤幹事

例　会　予　定

お　知　ら　せ

ニコボックス

会員誕生日お祝い

小野副Ｓ.Ａ.Ａ.

例　会　変　更

クラブ名 開催日 会　　　場

尾　野　文　俊４月８日号

中　野　通　孝４月15日号

中　村　直　樹４月１日号

週報編集担当者

大分城西 4/9(水)

大分1985 4/7(月) ト キ ハ 会 館

大 分 南 3/28(金) ト キ ハ 会 館

大 分 南 4/18(金) ト キ ハ 会 館

大 分 東 4/17(木) ト キ ハ 会 館

大分1985 3/31(月) ト キ ハ 会 館

ホテル日航大分オアシスタワー

別 府 東 ３/27(木) ホテルサンバリーアネックス

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合

は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに

原稿を事務局までメール送信ください。
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高の正統派フランス料理をナパの最高のシャルドネであるス

ターグリンと楽しみ、終了後は全員参加でワインバー　ム・

ルージュでナパの最高のピノヌワールであるジョージを楽

しみながら談論風発する。余りにも議論が盛沢山だったた

め、報告は項目のみにとどめる。以下の通り。

・大分の美味しい店の紹介と大分の握り寿司に感激する人々

・歯槽膿漏がアルツハイマーの重要な原因

・リース会社による法人間の事業紹介、航空機リースの有用

性（耐用年数、二社しかない航空機生産会社の限界への対

応としてのリース)、ボーイングの労働争議

・船舶リース、杉の井ホテル、再保険会社

・由布院のＬ ＬＣ化問題、インバウンドの選別

・ロシアの金持ちの東京オリンピック時の要望

・大阪万博やカジノの現状

・虫歯になりやすい人となりにくい人

・中国人や東南アジアの人の甘いものへの嗜好と予想される

虫歯増加

・トリニータの練習場の問題

・少子化対応、産婦人科や小児科医師の不足、医師招聘にお

ける人の噂の問題

・女中の少子化対策における役割

・就職先保持の重要性や心療内科開業と人口の関係

・保戸島の経済、出身者が米国人マラソンコーチと結婚して

いたこと

・米国大使館での勉強会での前原の沈黙、二中関係を崩壊さ

せた玄葉光一郎外相

・尖閣問題は所有者の栗原氏の事業破綻を防ごうとした山東

昭子、石原慎太郎の失敗、報償費を使えばすぐに住むこと

・米国の麻薬問題の中心はフェンタニルで中国で製造され、

カナダやメキシコで最終製品に

・グリーンランドは反トランプのメディアの目くらまし

・北朝鮮に援助されている韓国の労働組合の問題、韓国では

警察にも労働組合あり

・安倍政権が黒川検事を検事総長へごり押し

・検察が安倍派のキックバックを取り上げて復讐

・フジテレビについて長谷川アナとホリエモンの動画

・昨年末から戦争の終結を予期してウクライナの難民の来日

が急増　

・ウクライナは大統領選挙から終戦へ

・ポルトガルで聞いたウクライナ人の犯罪、ＮＡＴＯに入れ

ないのは信用のなさ

・さくらんぼ、桃、だだちゃ豆など山形の美味しいものの紹介

・産地直送の例としてさんまの刺身

・各県出身の芸能人紹介、東北は少なく福岡がダントツに多い

・大分出身の沖雅也、にしきのあきらや上野丘にいた優秀な

宮崎美子

・見晴らしのいいホールの紹介と中国の深やジャズピアニ

ストの秋吉さんのＮＹ演奏会

・磯崎、足立、吉良などの大分舞鶴同級生

・衛藤晟一氏の親戚が赤坂支店問題、山一証券、安田信託の

キーパーソン

・林芳正官房長官のピアノやリードギター演奏のすばらしさ

・世界が変わる中で日本の次回選挙の重要性、国民を守る政

治家に投票

・大分県の全県一区の学校群の功罪

・皆が驚く津久見のセメント山風景とその100年の開発計画、

住民移住地準備

・筑紫亭など大分の４つの料亭

・新型コロナ下でも物流移動は盛ん、苦境から回復した常石

造船

・コロナワクチンの副作用が明るみに

・浜松町の貿易センターのホール完成に伴うホールの利用法

ロータリーわくわく広場

○「ロータリー交流の広場」準備進捗について

　　　　　　　　「交流の広場」実行委員会メンバー

　　　　　　　　　　公共イメージ　副委員長　中野　通孝

　　　　　　　　　　青 少 年 奉 仕　委 員 長　荻原　哲

　３月４日「交流の広場」実行委員会メンバー第８回ミー

ティングと出展企業事前説明会が行われましたので、その内

容と、３月30日当日に向けた状況の報告とお願いです。

　当日の配置やタイムスケジュールは各テーブルに配布して

いますのでご確認ください。前日・当日のお手伝いについて

は、複数の会員より内諾を頂いておりますが、前日の準備の

人数が３名不足していますので、ご協力いただける方は是非

お願いします（結果、前日の設営は上田会員、浦川会員、

村上会員、森若会員、谷会員に、当日の運営と撤収は、尾

野会員、上田会員、西村会員、大重会員、武下会員にご協

力頂けることになりました)。

　ご案内のとおり、わが大分ＲＣからは、最多となる４つの

催事を行います。３月30日は是非、会場に足を運んで頂き、

子供たちの仕事体験を楽しむ姿をご覧頂きたいと思います。

　私事ですが、４月１日付で難波支店への転勤を命じられ、

本日が例会最終出席となりますので、一言ご挨拶を申し上げ

ます。一昨年の10月、杉原会員の紹介で大分ロータリークラ

ブに加入しました。不良債権処理で経営環境が大変に厳し

かった2001年、中央三井信託銀行では、日本橋のＲＣ以外

は退会を余儀なくされ、大分でも先輩支店長が悔しい想い

で退会したと思います。それから22年が経過していました。

　１年６カ月と大変、短い期間でしたが、大分ＲＣの皆さん

に大変温かく迎え入れて頂き、ロータリアンとして、私の会

社の創業者でもある米山梅吉さん奉仕の精神に少しだけ近づ

けたような気がしています。青少年奉仕委員長を途中で退任

することになり、大変ご迷惑をお掛けしますがお許しくだ

さい。難波支店では残念ながらロータリークラブに加入し

ていないため、私のロータリアンとしての活動は３月30日

のわくわく広場が一旦、最後となります。子供たちに喜ん

でもらえるよう精一杯頑張りたいと思います。

　皆さま、大変お世話になりました。

　

　

荻原哲会員より退会挨拶をいただきました

　

　

「大分県内の景気動向」

　　　　　　　　　　　　　　　日本銀行大分支店　支店長

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　安德　久仁理会員

　今回は、ピンチヒッターの卓話ということで、日銀大分支

店で毎月行っている、大分県内の景気動向についての記者会

見の内容を、そのままお話します。

　３月５日に公表した月報では、個別項目・総括判断いずれ

も据え置いています。全体感としては、鉱工業生産が海外需

要の鈍さなどから弱い状況が続いていますが、①個人消費が

底堅い中で、観光も好調であること、②堅調な企業業績を背

景に設備投資が高水準で維持されていること、③公共投資

の工事発注も高水準で維持されていることの３点が、引き

続き県内経済の回復を支えている状況に変わりありません。

　ただし、今月、経済指標や企業ヒアリングなどを点検して

いる中で、景気判断を変更するほどではないにしても、景気

の様相が徐々に変化している様子がうかがわれました。

　一つ目は、個人消費において、物価上昇の影響に広がりが

みられていることです。

　個人消費全体でみれば、所得の増加による下支え効果から、

販売数量が大きく減少しないかたちで販売額の増加傾向が続

いています。また、気温が低い中で冬物衣料や暖房器具の売

れ行きが良くなっていますし、外食などのサービス消費も休

日を中心に増加が続いているようです。これらを総合して、

個人消費は「底堅い」と判断しています。

　ただし、最近の個人消費に関する環境の変化をみますと、

大分市の１月の消費者物価指数は前年比＋３％を超える水準

となり、数か月前よりも上昇幅が拡大してきています。これ

は、政府のガソリン等に関する補助金が縮小していることだ

けでなく、米の価格高騰やそれを受けた弁当などの値上げ、

肉・野菜の価格上昇などが背景にあります。

　そうした中で、家計の生活防衛的な動きが広がりつつあり

ます。スーパーやコンビニにおける日常的な消費の中では、

節約志向の影響が出やすいと言われる肉やお菓子を買い控え

る動きがあるほか、ハレの日消費であるバレンタイン関連商

品についても、販売好調な高価格帯商品があった一方で、

チョコレート価格が上昇する中で販売数量が落ちたとの声

も多く聞かれています。

　個人消費を腰折れさせるまでには至っていないとはいえ、

物価上昇が徐々に強まる中で、消費を下押しするような行動

が広がってきていますので、物価上昇をカバーするほど賃金

がしっかりと上がっていくのかも含めて、注意してみていく

必要があると考えています。

　また、観光に関しても、下振れの動きがみられ始めている

ように思われます。全体としてみれば、国内客の宿泊者数は

引き続きコロナ禍前を超える高い水準にありますし、インバ

ウンドについても春節の時期ずれでかさ上げされた面はあり

ますが、１月に過去最高の宿泊者数を記録したように、観

光全体でみれば「緩やかに増加している」と判断できる状

況です。

　ただし、これまで増加を続けてきた国内客の宿泊者数は、

足もとで若干マイナスになってきています。観光業の方から

は、宿泊料金が上がる中で、大分への旅行が減ってきている

のではないかとの声が聞かれているところです。３月は国内

客の春休み旅行やインバウンドの増加から、宿泊予約は好

調とみる先が多いようですが、これまで県内経済を支えて

きた観光にも、物価上昇による下振れリスクが徐々に及び

つつあるということに留意しつつ、今後の状況を丹念に調

査していきます。

　今月の二つ目の特徴は、生産が当面の間、弱い状態で推移

する可能性が高まってきているということです。

　化学では一部に改善の兆しはありますが、窯業・土石や鉄

鋼など素材業種全体でみると、中国の景気の鈍さや過剰生産

が早期に改善する見通しがない中で、操業度が引き上がるこ

とは当面見込まれていません。また、加工業種についても、

電子部品・デバイスでは半導体需要の回復がまだ先になる

との見方が大半なほか、輸送機械では海外での日本車販売

の苦戦や一部車種の生産停止もあって、生産が減少してい

ます。

　また、米国の関税措置の適用がどうなるかはっきりしない

ので、生産下振れの懸念がくすぶり続けています。大分県か

ら米国への直接的な輸出は全体の１割程度ですが、自動車な

ど米国向け製品のサプライチェーンに組み込まれている企業

が多いことも踏まえると、関税措置の内容によってはマイ

ナスの影響が更に大きくなる可能性もあります。

　三つ目の特徴は、設備投資において、建設関連の事業者の

人手不足などから、着工の先送りや工事進捗の遅れが生じて

いる可能性があることです。

　設備投資の先行指標となる建築着工床面積をみると、水準

が切り下がっているほどではありませんが、多くの業種でこ

のところ前年を下回る傾向になってきています。案件の先送

りは、来年度以降の投資額を増やすことになるので、持続的

に景気回復を支えるという点では必ずしも悪い面ばかりで

はありませんが、投資の実施により得られたはずの生産性

向上や収益機会を逸失することもあり得ます。

　このように、大分県の景気は、足もとで徐々に変化してい

る様子がうかがわれています。次回は短観との同時公表です。

業況判断ＤＩなどの各種データやヒアリング情報を総合的に

考慮し、経済情勢を点検したいと思います。

　

　

●澤田　清会員（２口）

　本日は当ホテルをご利用いただきありがとうございます。

今後ともどうかよろしくお願いいたします。

　我らが広島カープは、ここにきてケガ人続出で実に厳しい

状況です。今シーズンも優勝は無理かもしれません。そうい

う中で、今シーズンの開幕投手は大分出身の森下投手です。

今シーズンは15勝するんだよ。がんばれ森下。

　という事でニコニコを２口させて頂きます。

　

　

髙山龍五郎会員、佐藤信彦会員に山本会長から誕生日記念品

が贈呈され、ご本人からコメントをいただきました。

　

　

■３月30日　ロータリーわくわく広場

　場所　祝祭の広場

■４月６日　地区研修・協議会

　10：30～16：00　ホルトホール大分

　仲摩、栗山、十河、尾野、小野、佐野、谷、緒方、大重、

　森若、久野

■４月25日～26日　地区大会

　25日　16：00～16：45　ガバナー補佐・会長・幹事会議

　　　　　山本会長、佐藤幹事

　　　　16：45～17：45　地区指導者育成セミナー

　　　　19：00～　　　　希望者交流会

　　　　　山本会長、仲摩副会長、佐藤幹事、栗山副幹事

　26日　10：30～16：00　本会議

　　　　　山本会長、仲摩副会長、佐藤幹事、栗山副幹事、

　　　　　髙山会員、岩尾会員、福田会員

■５月23日～25日　ＲＹＬＡセミナー

　天草市御所浦交流セミナー

　受講生：20～30歳程度の青少年

　

　

４月１日　西村会員卓話“私の履歴書”

４月８日　新会員歓迎夜の例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　（出席8,000円　欠席4,000円）

４月15日　ゲスト卓話　松井　督治　氏（国東市長）

４月22日　新年度クラブ協議会

　　　　　　新年度委員会ごとに次年度活動話し合い

４月29日　定款第７条第１節に基づく休会

５月６日　定款第７条第１節に基づく休会

５月13日　夜間例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー３階紅梅の間

５月20日　新旧クラブ協議会（全員協議会）

　　　　　　現年度委員長より活動まとめ発表

５月27日　ゲスト卓話予定

６月３日　国際奉仕部門出前セミナー

　　　　　　羽田野　徹　氏（別府東ＲＣ）

６月10日　定款第７条第１節に基づく休会

６月17日　山下会員卓話

６月24日　さよなら夜の例会

　　　　　　18：30点鐘～例会行事～懇親会

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　（出席8,000円　欠席4,000円）

委員会報告

理事会報告

卓　　　　　話

退 会 者 挨 拶

幹　事　報　告 佐藤幹事

例　会　予　定

お　知　ら　せ

ニコボックス

会員誕生日お祝い

小野副Ｓ.Ａ.Ａ.

例　会　変　更

クラブ名 開催日 会　　　場

尾　野　文　俊４月８日号

中　野　通　孝４月15日号

中　村　直　樹４月１日号

週報編集担当者

大分城西 4/9(水)

大分1985 4/7(月) ト キ ハ 会 館

大 分 南 3/28(金) ト キ ハ 会 館

大 分 南 4/18(金) ト キ ハ 会 館

大 分 東 4/17(木) ト キ ハ 会 館

大分1985 3/31(月) ト キ ハ 会 館

ホテル日航大分オアシスタワー

別 府 東 ３/27(木) ホテルサンバリーアネックス

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合

は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに

原稿を事務局までメール送信ください。



　

　

１．ＲＩ第2720地区　第４回三村ガバナー杯争奪野球大会開

催のご案内

　　日時　令和７年(2025年)５月31日　前夜祭５月30日

　　場所　大分市内

２．中津中央ロータリークラブ　創立50周年記念式典・祝賀

会のご案内

　　日時　令和７年(2025年)５月10日

　　場所　ヴィラルーチェ中津

　　　記念式典午後４時より　祝賀会午後５時より

　　　登録希望の方は幹事まで。

　

　

2024－25年度　第14回理事会　2025年３月11日

山本　馬場　佐藤信　栗山　三又　髙山　岩尾　今川

１．会員の退会について

　　　◇日下　重厚会員　オリックス㈱　大分支店　支店長

　　　　３月１日付退会

　　　　（オリックス㈱　三重支店へ３月１日付異動）

　

　

トーキングサロン報告

○第８グループ　　　　　コンダクター　小手川　大助会員

　２月６日18時30分からカフェフランセユキで先付け、スー

プ、牡蠣とオマール海老、いさき、豊後牛、プリンという最

高の正統派フランス料理をナパの最高のシャルドネであるス

ターグリンと楽しみ、終了後は全員参加でワインバー　ム・

ルージュでナパの最高のピノヌワールであるジョージを楽

しみながら談論風発する。余りにも議論が盛沢山だったた

め、報告は項目のみにとどめる。以下の通り。

・大分の美味しい店の紹介と大分の握り寿司に感激する人々

・歯槽膿漏がアルツハイマーの重要な原因

・リース会社による法人間の事業紹介、航空機リースの有用

性（耐用年数、二社しかない航空機生産会社の限界への対

応としてのリース)、ボーイングの労働争議

・船舶リース、杉の井ホテル、再保険会社

・由布院のＬ ＬＣ化問題、インバウンドの選別

・ロシアの金持ちの東京オリンピック時の要望

・大阪万博やカジノの現状

・虫歯になりやすい人となりにくい人

・中国人や東南アジアの人の甘いものへの嗜好と予想される

虫歯増加

・トリニータの練習場の問題

・少子化対応、産婦人科や小児科医師の不足、医師招聘にお

ける人の噂の問題

・女中の少子化対策における役割

・就職先保持の重要性や心療内科開業と人口の関係

・保戸島の経済、出身者が米国人マラソンコーチと結婚して

いたこと

・米国大使館での勉強会での前原の沈黙、二中関係を崩壊さ

せた玄葉光一郎外相

・尖閣問題は所有者の栗原氏の事業破綻を防ごうとした山東

昭子、石原慎太郎の失敗、報償費を使えばすぐに住むこと

・米国の麻薬問題の中心はフェンタニルで中国で製造され、

カナダやメキシコで最終製品に

・グリーンランドは反トランプのメディアの目くらまし

・北朝鮮に援助されている韓国の労働組合の問題、韓国では

警察にも労働組合あり

・安倍政権が黒川検事を検事総長へごり押し

・検察が安倍派のキックバックを取り上げて復讐

・フジテレビについて長谷川アナとホリエモンの動画

・昨年末から戦争の終結を予期してウクライナの難民の来日

が急増　

・ウクライナは大統領選挙から終戦へ

・ポルトガルで聞いたウクライナ人の犯罪、ＮＡＴＯに入れ

ないのは信用のなさ

・さくらんぼ、桃、だだちゃ豆など山形の美味しいものの紹介

・産地直送の例としてさんまの刺身

・各県出身の芸能人紹介、東北は少なく福岡がダントツに多い

・大分出身の沖雅也、にしきのあきらや上野丘にいた優秀な

宮崎美子

・見晴らしのいいホールの紹介と中国の深やジャズピアニ

ストの秋吉さんのＮＹ演奏会

・磯崎、足立、吉良などの大分舞鶴同級生

・衛藤晟一氏の親戚が赤坂支店問題、山一証券、安田信託の

キーパーソン

・林芳正官房長官のピアノやリードギター演奏のすばらしさ

・世界が変わる中で日本の次回選挙の重要性、国民を守る政

治家に投票

・大分県の全県一区の学校群の功罪

・皆が驚く津久見のセメント山風景とその100年の開発計画、

住民移住地準備

・筑紫亭など大分の４つの料亭

・新型コロナ下でも物流移動は盛ん、苦境から回復した常石

造船

・コロナワクチンの副作用が明るみに

・浜松町の貿易センターのホール完成に伴うホールの利用法

ロータリーわくわく広場

○「ロータリー交流の広場」準備進捗について

　　　　　　　　「交流の広場」実行委員会メンバー

　　　　　　　　　　公共イメージ　副委員長　中野　通孝

　　　　　　　　　　青 少 年 奉 仕　委 員 長　荻原　哲

　３月４日「交流の広場」実行委員会メンバー第８回ミー

ティングと出展企業事前説明会が行われましたので、その内

容と、３月30日当日に向けた状況の報告とお願いです。

　当日の配置やタイムスケジュールは各テーブルに配布して

いますのでご確認ください。前日・当日のお手伝いについて

は、複数の会員より内諾を頂いておりますが、前日の準備の

人数が３名不足していますので、ご協力いただける方は是非

お願いします（結果、前日の設営は上田会員、浦川会員、

村上会員、森若会員、谷会員に、当日の運営と撤収は、尾

野会員、上田会員、西村会員、大重会員、武下会員にご協

力頂けることになりました)。

　ご案内のとおり、わが大分ＲＣからは、最多となる４つの

催事を行います。３月30日は是非、会場に足を運んで頂き、

子供たちの仕事体験を楽しむ姿をご覧頂きたいと思います。

　私事ですが、４月１日付で難波支店への転勤を命じられ、

本日が例会最終出席となりますので、一言ご挨拶を申し上げ

ます。一昨年の10月、杉原会員の紹介で大分ロータリークラ

ブに加入しました。不良債権処理で経営環境が大変に厳し

かった2001年、中央三井信託銀行では、日本橋のＲＣ以外

は退会を余儀なくされ、大分でも先輩支店長が悔しい想い

で退会したと思います。それから22年が経過していました。

　１年６カ月と大変、短い期間でしたが、大分ＲＣの皆さん

に大変温かく迎え入れて頂き、ロータリアンとして、私の会

社の創業者でもある米山梅吉さん奉仕の精神に少しだけ近づ

けたような気がしています。青少年奉仕委員長を途中で退任

することになり、大変ご迷惑をお掛けしますがお許しくだ

さい。難波支店では残念ながらロータリークラブに加入し

ていないため、私のロータリアンとしての活動は３月30日

のわくわく広場が一旦、最後となります。子供たちに喜ん

でもらえるよう精一杯頑張りたいと思います。

　皆さま、大変お世話になりました。

　

　

荻原哲会員より退会挨拶をいただきました

　

　

「大分県内の景気動向」

　　　　　　　　　　　　　　　日本銀行大分支店　支店長

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　安德　久仁理会員

　今回は、ピンチヒッターの卓話ということで、日銀大分支

店で毎月行っている、大分県内の景気動向についての記者会

見の内容を、そのままお話します。

　３月５日に公表した月報では、個別項目・総括判断いずれ

も据え置いています。全体感としては、鉱工業生産が海外需

要の鈍さなどから弱い状況が続いていますが、①個人消費が

底堅い中で、観光も好調であること、②堅調な企業業績を背

景に設備投資が高水準で維持されていること、③公共投資

の工事発注も高水準で維持されていることの３点が、引き

続き県内経済の回復を支えている状況に変わりありません。

　ただし、今月、経済指標や企業ヒアリングなどを点検して

いる中で、景気判断を変更するほどではないにしても、景気

の様相が徐々に変化している様子がうかがわれました。

　一つ目は、個人消費において、物価上昇の影響に広がりが

みられていることです。

　個人消費全体でみれば、所得の増加による下支え効果から、

販売数量が大きく減少しないかたちで販売額の増加傾向が続

いています。また、気温が低い中で冬物衣料や暖房器具の売

れ行きが良くなっていますし、外食などのサービス消費も休

日を中心に増加が続いているようです。これらを総合して、

個人消費は「底堅い」と判断しています。

　ただし、最近の個人消費に関する環境の変化をみますと、

大分市の１月の消費者物価指数は前年比＋３％を超える水準

となり、数か月前よりも上昇幅が拡大してきています。これ

は、政府のガソリン等に関する補助金が縮小していることだ

けでなく、米の価格高騰やそれを受けた弁当などの値上げ、

肉・野菜の価格上昇などが背景にあります。

　そうした中で、家計の生活防衛的な動きが広がりつつあり

ます。スーパーやコンビニにおける日常的な消費の中では、

節約志向の影響が出やすいと言われる肉やお菓子を買い控え

る動きがあるほか、ハレの日消費であるバレンタイン関連商

品についても、販売好調な高価格帯商品があった一方で、

チョコレート価格が上昇する中で販売数量が落ちたとの声

も多く聞かれています。

　個人消費を腰折れさせるまでには至っていないとはいえ、

物価上昇が徐々に強まる中で、消費を下押しするような行動

が広がってきていますので、物価上昇をカバーするほど賃金

がしっかりと上がっていくのかも含めて、注意してみていく

必要があると考えています。

　また、観光に関しても、下振れの動きがみられ始めている

ように思われます。全体としてみれば、国内客の宿泊者数は

引き続きコロナ禍前を超える高い水準にありますし、インバ

ウンドについても春節の時期ずれでかさ上げされた面はあり

ますが、１月に過去最高の宿泊者数を記録したように、観

光全体でみれば「緩やかに増加している」と判断できる状

況です。

　ただし、これまで増加を続けてきた国内客の宿泊者数は、

足もとで若干マイナスになってきています。観光業の方から

は、宿泊料金が上がる中で、大分への旅行が減ってきている

のではないかとの声が聞かれているところです。３月は国内

客の春休み旅行やインバウンドの増加から、宿泊予約は好

調とみる先が多いようですが、これまで県内経済を支えて

きた観光にも、物価上昇による下振れリスクが徐々に及び

つつあるということに留意しつつ、今後の状況を丹念に調

査していきます。

　今月の二つ目の特徴は、生産が当面の間、弱い状態で推移

する可能性が高まってきているということです。

　化学では一部に改善の兆しはありますが、窯業・土石や鉄

鋼など素材業種全体でみると、中国の景気の鈍さや過剰生産

が早期に改善する見通しがない中で、操業度が引き上がるこ

とは当面見込まれていません。また、加工業種についても、

電子部品・デバイスでは半導体需要の回復がまだ先になる

との見方が大半なほか、輸送機械では海外での日本車販売

の苦戦や一部車種の生産停止もあって、生産が減少してい

ます。

　また、米国の関税措置の適用がどうなるかはっきりしない

ので、生産下振れの懸念がくすぶり続けています。大分県か

ら米国への直接的な輸出は全体の１割程度ですが、自動車な

ど米国向け製品のサプライチェーンに組み込まれている企業

が多いことも踏まえると、関税措置の内容によってはマイ

ナスの影響が更に大きくなる可能性もあります。

　三つ目の特徴は、設備投資において、建設関連の事業者の

人手不足などから、着工の先送りや工事進捗の遅れが生じて

いる可能性があることです。

　設備投資の先行指標となる建築着工床面積をみると、水準

が切り下がっているほどではありませんが、多くの業種でこ

のところ前年を下回る傾向になってきています。案件の先送

りは、来年度以降の投資額を増やすことになるので、持続的

に景気回復を支えるという点では必ずしも悪い面ばかりで

はありませんが、投資の実施により得られたはずの生産性

向上や収益機会を逸失することもあり得ます。

　このように、大分県の景気は、足もとで徐々に変化してい

る様子がうかがわれています。次回は短観との同時公表です。

業況判断ＤＩなどの各種データやヒアリング情報を総合的に

考慮し、経済情勢を点検したいと思います。

　

　

●澤田　清会員（２口）

　本日は当ホテルをご利用いただきありがとうございます。

今後ともどうかよろしくお願いいたします。

　我らが広島カープは、ここにきてケガ人続出で実に厳しい

状況です。今シーズンも優勝は無理かもしれません。そうい

う中で、今シーズンの開幕投手は大分出身の森下投手です。

今シーズンは15勝するんだよ。がんばれ森下。

　という事でニコニコを２口させて頂きます。

　

　

髙山龍五郎会員、佐藤信彦会員に山本会長から誕生日記念品

が贈呈され、ご本人からコメントをいただきました。

　

　

■３月30日　ロータリーわくわく広場

　場所　祝祭の広場

■４月６日　地区研修・協議会

　10：30～16：00　ホルトホール大分

　仲摩、栗山、十河、尾野、小野、佐野、谷、緒方、大重、

　森若、久野

■４月25日～26日　地区大会

　25日　16：00～16：45　ガバナー補佐・会長・幹事会議

　　　　　山本会長、佐藤幹事

　　　　16：45～17：45　地区指導者育成セミナー

　　　　19：00～　　　　希望者交流会

　　　　　山本会長、仲摩副会長、佐藤幹事、栗山副幹事

　26日　10：30～16：00　本会議

　　　　　山本会長、仲摩副会長、佐藤幹事、栗山副幹事、

　　　　　髙山会員、岩尾会員、福田会員

■５月23日～25日　ＲＹＬＡセミナー

　天草市御所浦交流セミナー

　受講生：20～30歳程度の青少年

　

　

４月１日　西村会員卓話“私の履歴書”

４月８日　新会員歓迎夜の例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　（出席8,000円　欠席4,000円）

４月15日　ゲスト卓話　松井　督治　氏（国東市長）

４月22日　新年度クラブ協議会

　　　　　　新年度委員会ごとに次年度活動話し合い

４月29日　定款第７条第１節に基づく休会

５月６日　定款第７条第１節に基づく休会

５月13日　夜間例会　18：30点鐘

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー３階紅梅の間

５月20日　新旧クラブ協議会（全員協議会）

　　　　　　現年度委員長より活動まとめ発表

５月27日　ゲスト卓話予定

６月３日　国際奉仕部門出前セミナー

　　　　　　羽田野　徹　氏（別府東ＲＣ）

６月10日　定款第７条第１節に基づく休会

６月17日　山下会員卓話

６月24日　さよなら夜の例会

　　　　　　18：30点鐘～例会行事～懇親会

　　　　　　ホテル日航大分オアシスタワー21階エトワール

　　　　　　（出席8,000円　欠席4,000円）

委員会報告

理事会報告

卓　　　　　話

退 会 者 挨 拶

幹　事　報　告 佐藤幹事

例　会　予　定

お　知　ら　せ

ニコボックス

会員誕生日お祝い

小野副Ｓ.Ａ.Ａ.

例　会　変　更

クラブ名 開催日 会　　　場

尾　野　文　俊４月８日号

中　野　通　孝４月15日号

中　村　直　樹４月１日号

週報編集担当者

大分城西 4/9(水)

大分1985 4/7(月) ト キ ハ 会 館

大 分 南 3/28(金) ト キ ハ 会 館

大 分 南 4/18(金) ト キ ハ 会 館

大 分 東 4/17(木) ト キ ハ 会 館

大分1985 3/31(月) ト キ ハ 会 館

ホテル日航大分オアシスタワー

別 府 東 ３/27(木) ホテルサンバリーアネックス

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合

は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに

原稿を事務局までメール送信ください。


